

VI SYMPOSIUM DE — CUNICULTURA —

En la presentación del Symposium de Cunicultura que organiza la Asociación Española de Cunicultura, rama de la Asociación Científica Mundial de Cunicultura, se decía que para alimentar a la España del próximo futuro se precisará de especies de animales que no sean competitivas, por los alimentos concentrados, con los monogástricos, y son precisamente los Roedores, junto con los Rumiantes y Peces, de los que cabe esperar su máxima expansión.

Evidentemente, la cunicultura está situada en la catapulta que deberá utilizarse como alternativa en la alimentación de los próximos años y esto no es tarea sencilla porque el conejo y la cunicultura tienen también sus problemas. Unos, técnicos y científicos, y otros, financieros y de comercialización. Temas de indudable interés, que deben ser tratados con criterio y firmeza y que suponen el plato fuerte de nuestro encuentro anual.

Las tres Ponencias expuestas a lo largo de este VI Symposium y las numerosas comunicaciones presentadas, suponen el esfuerzo de muchos investigadores y prácticos españoles, que no esperan a que se les resuelvan sus problemas. Solamente necesitan aliento y ayuda para seguir caminando por este sendero, iniciado, ya, hace años, por la ASESCU.

La sexta etapa de este camino empezado por nuestra Asociación, se ha caracterizado por una masiva participación, una perfecta organización y la colaboración económica de distintas empresas y entidades gracias a las cuales ha sido posible la materialización del mismo y entre las que cabe destacar la recibida, por primera vez, del Ministerio de Agricultura para subsanar los gastos de alquiler de la Feria de Muestras.



PONENCIA II, a cargo del Sr. J. L. Argüello

PROGRAMA TECNICO:

Se presentaron las siguientes ponencias:

PONENCIA I: "Los ritmos de reproducción y productividad en cunicultura" por D. Raymundo Rodríguez de Lara.

PONENCIA II: "Manejo, ambiente y patología digestiva del conejo", por D. J. L. Argüello Villares.

PONENCIA III: "Aportaciones al estudio de los niveles de contaminación de medio ambiente, instalaciones, alimentos, agua y heces en explotaciones cunícolas y su evolución tras un proceso de higienización", por los Sres: Andrés Avelino Rodríguez Moure, Heliodoro García Pérez, Carlos Lara Gargallo y María Pilar Vicioso:

Asimismo se presentaron las Comunicaciones:

- "Mapa parasitológico de la provincia de Barcelona" por Elisabet Cardoner Martí, Josep Oriol Rovellat Masó y Montserrat Grifé Hontoria.

- "Acidificación del agua de bebida contra problemas entéricos del conejo", por D. Jaime Camps Rabadà.

- "Eficacia del Cycostat Robenidina en el control de la coccidiosis del conejo, estudio comparativo con otros coccidiostatos en condiciones de campo", por los Sres. Gonzálo G. Mateos, Fernando Escribano, Celina Lozón y Juan G. Alfonso.

- "Estudio sobre un nuevo proceso respiratorio en conejos" por Joan Plana i Durán, Josep Bassols i Mallarach, M. Vayreda i Casadevall, T. Pey, M. Bastons y M. A. Baleri.



Mesa con las distintas personalidades presentes en el acto de apertura

- Contribución a la lucha contra las micosis, resultados prácticos de un método de tratamiento", por D. Miguel Ten Carot.
- "Fisiología de la reproducción en el conejo", por los Sres. E. Espinosa, A. Josa y A. J. Viloria.
- "Ejemplo de un esquema de selección del conejo en Francia", por P. Mercier.
- "Lactancia controlada en conejas", por D. Marcos Leyun Izco.
- "Influencia de la edad al destete sobre el crecimiento y mortalidad de los conejos durante el periodo de cebo" por los Sres. J. M. Rodríguez, M. J. Fraga, E. Pérez y de Bas.
- "Mortalidad en el conejar: Comparación de tres tipos de nidales", por los Sres. E. Cabrero Saenz y X. Barull's Bosom.
- "Casuística Etológica, contemplada en nidal abierto, aleccionadora y especulativa. Proyección Tecnológica", por D. Vicente García Lluch.
- "La cunicultura en la provincia de Zaragoza: Censos y estructuras", por D. Julián Cuevas Alvarez.
- "Objetivo inmediato en la producción de carne de conejo: cincuenta gazapos hueco y año", por Eduardo Díaz González.
- "Reposición de Reproductores según programación semanal acelerada. (Incremento de productividad)., presentada por D. Jaime Camps Rabadá.
- "Aplicación de la computadora en un programa de hibridación cunícola", presentada por D. Mateo Torrent Molleví.
- "Planificación y gestión técnica individual en granjas de conejos. Proposición de un programa de gestión con ayuda de una calculadora programable", por los Sres. Rafael Valls i Pursals, Christian Havard y Joaquín Fuster i Bassas.
- "Evolución de los precios del conejo joven (Hasta 2 Kg./Vivo) en la lonja agropecuaria del Ebro (Zaragoza), por D. Julián Cuevas Alvarez.

EL III CONCURSO GASTRONOMICO DEL CONEJO.

Uno de los actos que va tomando forma en la más importante manifestación cunícola que se celebra en nuestro país es, sin lugar a dudas, el CONCURSO GASTRONOMICO DEL CONEJO.

En la presente edición, la tercera, si bien la participación no ha sido muy numerosa, siete restaurantes, la presentación y calidad han sido ampliamente felicitadas por los congresistas a los que se les iban los ojos y la boca se les hacía agua observando el magnífico exponente culinario.

La puntuación de los platos presentados se ha realizado bajo el siguiente criterio: presentación general, presentación del conejo, tipismo de la región, olor, sabor a conejo, consistencia de la carne, ausencia de huesos astillados, sabor del acompañamiento, punto de las especias y fácil divulgación para las amas de casa. El resultado fue el siguiente:

- 1º.- Restaurante "El Cachirulo" ... con 145 pts.
- 2º.- Restaurante "Costa Vasca" ... con 144'5 pts.
- 3º.- Hotel "Ramiro I" con 138 pts.

siguiendo: Casa de Cetina, Restaurante Lanuza, Casa Tena y Casa Emilio

Cabe señalar que los trofeos fueron cedidos por: BANCO DE BILBAO, POLIMICRO, EXTRO-NA.

Y finalmente, además de felicitar a la comisión organizadora por la coordinación y buen desarrollo del mismo, debemos hacer una mención especial a la colaboración que han aportado los mataderos siguientes: Torres Maicas, Esparza, Campiel, Casanova, Cativiela, Halcón, S.L., Uvesa, S.L., Macuca.



Jurado del III Concurso Gastronómico del conejo

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA ASOCIACION ESPAÑOLA DE CUNICULTURA.

En la ciudad de Zaragoza, el día 4 de Diciembre de 1981 y con la asistencia de un buen número de miembros de la Asociación española de cunicultura -ASESCU-, se reúnen con carácter ordinario la Asamblea de dicha asociación en la sala de actos de la Feria Oficial y Nacional de Muestras.

Abierto el acto a las 13'10 horas de la tarde por el Sr. Pedro Costa Batllori, Presidente de la ASESCU, se pasa al Orden del Día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta anterior.

Es leída por el Secretario el Acta de la Asamblea General anterior de 7 de Noviembre de 1980, y se aprueba.

2. Memoria del ejercicio anterior.

El Presidente da cuenta de las actividades de la Asociación, realizando crítica y balance del año que concluye.

Como objetivos, señala que es interesante releer las editoriales de nuestro boletín, en las cuales se han ido reflejando, pudiéndose resumir en: Conseguir la colaboración de todos los socios, la necesidad de una profesionalización en cunicultura, y la seriedad en la puesta en el mercado de productos ante la industrialización que va tomando la actividad.

Entre las actividades del curso que se cierra hoy, destaca:

- La participación de la ASESCU en cursos, conferencias, etc. colaborando con los Servicios de Extensión Agraria, Diputaciones, Escuelas, etc.